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清華全體師生員工們： 

 

    戊子梅竹賽已於三月二日結束，正式賽清華以四比六輸給交通大

學，仍由交大奪得梅竹賽總錦標，交大聲稱梅竹賽「六連霸」。清華

不能終止交大的「連霸」，確令人扼腕，但我也要向清華選手說幾句

話，你們有傑出的表現，你們已盡了力，表現運動家精神，戰到最後

一刻，毫不鬆懈，我深以你們的表現為榮。 

    戊子梅竹賽由清華主辦，08 級李欣蓉同學擔任梅竹賽籌備總召

集人，整個賽程流暢，開幕與閉幕節目也有很多創意。清華梅竹工作

會全力支援比賽選手，賽前造勢成功，清華啦啦隊、火力班表現可圈

可點，還有觀賽同學熱情加油，我深以清華參與梅竹賽的所有同學為

傲。三天的賽程中，所有參與梅竹賽的師生員工，可說深受感動。 

    總結今年梅竹賽，在正式賽中，清華贏了桌球、女籃、男籃、女

排，輸了羽球、網球、棒球、足球、橋藝、男排(清華不參賽，算棄

點)，平了棋藝。清華男排如參賽，清華有機會在正式賽中打成平手，

而終止交大的「連霸」。在表演賽中，清華四比二，贏了田徑、女桌、

女羽、辯論，輸了劍道、女網。總計所有正式賽與表演賽，清華輸、

贏各八項，再加開幕時清華也贏了拔河賽，清華梅竹賽選手們的表現

很值得嘉慰與讚賞。然而，清華想奪回梅竹賽總錦標，未來仍須加把

勁。 

    清華、交大梅竹賽至今已屆四十年，梅竹賽已經成為兩校校園的

一部分、兩校最值得珍惜的傳統，梅竹賽也已成為兩校教育不可或缺

的一部分。但四十年來，爭議不斷，中間停辦過數次，尤其前年清華

女選手參與桌球賽的爭議，造成清華桌球棄賽；體育資優生的爭議，

造成去年停賽。今年梅竹賽籌備期間，經兩校學務長居間協調，梅竹

賽諮議委員會完全由學生主導，決議以一般生參賽為原則，才得以恢

復梅竹賽。無奈校內仍有部分師生無法配合，造成清華男排棄賽，我

感到非常遺憾。今年梅竹賽前與比賽期間，我一再跟交大吳重雨校長

表示，賽後兩校應儘快協商一可長可久的比賽方案，回歸原本的梅竹

賽精神。 



    本人非常重視本校的體育教育與競技，兩年來田徑場、排球場、

重量訓練室已整修完成，網球場整修中，體育館、游泳池、棒球場規

劃整修，另正向校友募款，在南校區增建室內、外體育場，增建完成

後，清華將擁有完善的體育競技設施。此外，我希望近期內，整體檢

討本校的體育教育目標，加強師生員工的體育競技比賽，妥善管理校

內體育設施，讓清華師生員工擁有一個保持最佳體適能、培育運動精

神的優異環境。 


